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京城百姓期望未来购买的居室应具备什么样的设

施呢�表 �� 作出了回答
�

表 �� 百性期望未来纳买住房应其备

什么样的设施
�

项 目 �

双气设施
、

封闭凉台 蚁
�

�

电话 ��
�

�

装修 ��
�

�

家具 ��
�

�

花园 �
�

�

游泳池 �
�

�

，
可多项选择

。

表中的前三项代表着京城老百姓的普遍愿望
。

随

瀚居民生活的提高
，
对今后住房或购买住房会提出更

高的要求
。

人们希望未来的新居煤气
、

暖气齐全
，

卫生

设施具备
，

还有封闭双凉台
�

更多的家庭新居还要求未

来的居处能拥有基本通讯设备
，
以适应生活节奏不断

加快的现代信息社会的需要
�

新房基本装修也 日益成

为普通居民的需要
。

由此可见
，

未来京城的建房应该更

加充分地重视公众的基本愿望和要求
。

五
、

房改调查中几个不容忽视的例子

个案 ��被调查人
，

未婚大龄女青年
，
大学文化程

度
，
某机关单位工作

�

由于未婚不具备分房资格
，
仍住

在集体宿舍
。

此个案虽然不能代表京城老百姓的普遍情况
，

但

京城未婚大龄女青年却是一个不容忽视的人群
，
而且

，

这个人群还在不断地增大
，
从 ����年普查到 ����年

，

��一��岁大龄未婚女性由 �����人增至 �����人
。

由

于各种原因
，

这部分人群受到更多的社会环境心理等

压力
，

因此
，
各级单位领导应重视解决这部分人基本生

活条件
，
满足她们的住房愿望

。

个案 ��被调查人
，

某厂普通工人
，

家中四 口人
，
至

今与同单位另一家庭合住一套两居室住房
，

据被调查

人称
，

这种两家合住一套住房的情况在该厂十分普遍
�

此个案从一个侧面反映了京城百姓居住紧张
、

住

房短缺的状况
。

两户同住一套房
，
既给生活带来不便

，

也是邻里经常发生争吵的原因
，

给人们带来了身心伤

害
。

而且
，
二代人居住同一室

，

影响下一代人的学习
，
更

不利于下一代人健康成长
。

在住宅建筑业不断发展的

今天
，

这是一个值得注意的问题
�

个案 ��

被调查人
，
即将退休的干部

，

被调查人对今

后住宅的个人消费不断增加 �如购房
、

房租提高�表示

担忧
，
他认为令后的老年人或退休人员

，
由于个人的医

疗费用不断增加
，
如果还要应付不断变化的住宅消费

，

会给他们的正常生活带来困难
。

应当承认
，

这种担优是有一定代表性的
。

北京市由

于近十多年来
，
生育率不断下降

，
人 口老化加速

，

从

����年人 口普查到 ���。 年人 口普查
，

北京市 “ 岁及
以上的老年人 口数已由 ������人增加到 ������

一

人
，

占总人 口 的比重也由 ����年的 �
�

��写上升到 ���。 年

的 �
�

���
。

北京市人 口老化将是一个不可避免的加速

过程
，
在这一过程中

，
随着家庭分化程度的提高

，
老年

人与子女分开居住的倾向性将会增强
。

可见
，

老年人住

房间题应当引起社会足够的重视
。

�市场与人口动态

北大人 口所举办工商

与市场人 口学讲习班

〔本刊讯〕北京大学人口研究所于 ����年 ��月 � 日至 ��

日在北京大学举办了工商与市场人 口学讲习班
，

讲习班特邀

了现任里西哥工商
、

市场人 口 咨询公 司总裁 �����
� ���

�

��������
� ���

�

博士和现任美国 ���� 电话通讯公司东方市

场部经理李少民博士授课
，

来 自全国各地的近 �� 名学员参加

了本次讲习班
�

在讲习班期间
，

李少民博士就人 口学者从事市

场曹销研究的过程与方法导论
、

工商与市场人 口学一般性研

究设计
、

人 口分析技术在市场分析的应用案例等方面做了专

门的论述
�

������ 博士则着重讲授了工商人 口学的内涌
、

人 口

学与市场研究的关系及数据来源
、

市场容量与人 口统计技术

的市场细分化
、

生命表
、

静止与稳定人 口在工商业的应用
，
人

口
、

家庭户预测与市场预测方法
、

工商与市场人口学的未来研

究方向等方面内容
�

此外
，
����亚太有限公司�新加坡�特别

重视本讲习班
，
在讲习班期间介绍并讲授了如何使用最新推

出的
、

功能强大且极易操作的统计分析软件������
�

� ���

������
，�

，

受到了与会学员的欢迎
。

在讲习班闭幕式上
，
北京

大学人 口研究所所长曾毅教授向那些经考核合格的学员颁分

了由主讲教授 ������ 博士签发的结业证书
�

本次讲习班对繁

荣人 口科学研究
，
特别是带动工商与市场人 口学的学科发展

，

及促使人 口学者走向市场
，

为现实服务无疑会起到积极的作

用
�

丈陆杰华�


